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清风飒然至 侠岛廉韵浓
——桃花镇着力推进“海上清舟?普陀廉岛”建设记事

本报讯（通讯员 张伊芮 姜焱）
日前，浙江省首个水上运输企业代
开增值税专用发票网络平台试点在
普陀落地。

此前，由于无船承运的实际
承运人大部分为个人，无法开具
增值税专用发票，无法纳入增值
税专用发票增值改革中，由此导
致运输方和货主无法获得正当的
成本发票和进项税额，不能进行
进项抵扣。

浙江自贸区好三由信息科技有
限公司于2018年7月落户普陀后，
着手建设水运企业代开发票网络平
台。在区税务局协同努力下，按照
国家税务总局、浙江省税务局有关
网络平台货物运输企业代开增值税
专用发票的规定，全力做好企业管
理、考核办法等各项基础工作，并多

次向省市税务部门争取支持。经过
一年多的精心准备，该公司于4月
20日成功开具首张样票，取得试点
资格，并于5月27日正式代开发票，
截至目前已开具6张。

该平台还通过光大银行开展运
费保理业务，对平台无船承运人开
展授权认证，涉及个人实名、装载货
物以及航行轨迹、船舶到岗卸货提
单认证。

该平台搭建了“无船承运人+互
联网+平台”的新业态，依托无船承
运人新模式，通过互联网为托运人
网约租船，减少中间环节，提升配载
效率，降低空载率，大幅降低了物流
成本，有效解决国内水路运输信息
不对称的痛点和货主、船东的结款、
运输难点。目前已有5000多艘船
舶入驻好三由智慧物流平台。

水运个体可以开发票了
我省首个水上运输企业代开增值税

专用发票网络平台试点在普陀落地

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
王祎杰）昨天上午，区人大常委会法
官履职评议工作领导小组在区人民
法院召开法官履职评议动员大会，
首次对我区员额法官履职评议工作
进行部署，进一步统一思想，提高认
识，明确目标，落实责任。区人大常
委会主任戴灵芝出席会议并作动员
讲话，副主任张伟国主持会议。区
人民法院院长冯曙波参加会议。

戴灵芝指出，开展法官履职评
议是新形势下人大为依法加强司
法监督、健全监督机制、拓展监督
途径所进行的积极探索和有益尝
试。要提高站位，通过履职评议进
一步增强法官的责任意识和使命
意识，进一步推进司法公正、司法
公开、司法公信，维护司法权威和
广大人民群众的合法权益；要坚持
党的领导、依法评议、实事求是等
原则，有力确保履职评议的正确方
向；要精心组织，周密部署，做好各
个阶段相关工作，努力提高履职评
议工作实效。

戴灵芝强调，开展履职评议，要
加强协调配合，注重统筹兼顾、合理

安排，正确处理好接受评议与日常
工作的关系，做到评议与工作“两不
误、双促进”；要通过整改落实，解决
存在问题，提高我区法官的整体素
质，树立良好的法官形象；要注重经
验总结，善于以总结促规范、以总结
增实效，为今后我区对“两院”“两
官”履职评议工作的进一步制度化、
规范化打好基础；要通过履职评议
工作的开展，评出新作风，评出新气
象，评出新干劲，评出新局面，在建
设“重要窗口”海岛风景线和开放活
力美丽的幸福普陀中展现担当、作
出贡献。

据了解，此次评议工作从今年
6月开始至12月结束，分准备动员、
调查走访、集中评议、整改落实四个
阶段进行。评议对象为任审判员两
年以上，现担任庭长或副庭长，年龄
在50周岁以下，从事审判业务的6
名入额审判人员，评议内容包括依
法公正审理案件情况、依法履行职
务的素质和能力、廉政廉洁情况等
三个方面。

会上，全体参会人员还对参与
评议的员额法官进行了民主测评。

区人大常委会启动
员额法官履职评议
戴灵芝出席并作动员讲话

外国投资者到现场办理有困难 办证窗口开通绿色通道全程服务

一外商投资企业一路绿灯即日完成注册

本报讯（记者 励佳）昨天上午，
区委副书记、代区长徐炜波在调研
舟山国际邮轮港及普陀台贸物流中
心时强调，各相关单位要管好用好
国有资产，以系统思维、全局眼光重
新定位、规划区块产业布局和发展
蓝图，锚定一个目标、一个方向，推
动该区块向舟山国际海事服务产业
园区迅速转型升级。区委常委、副
区长马长青一同调研。

徐炜波实地考察了舟山国际
邮轮港及普陀台贸物流中心总体
运行情况及土地、港口等资源利用
情况。在听取区商务局相关负责
人汇报后，徐炜波说，舟山邮轮港
区块毗邻国际锚地，面向国际航
道，港口、码头条件优越，经过多年
耕耘，已获得多项资质；全区上下
对海洋经济的认识越来越深刻，对

发展海洋经济有情怀、有抱负，各
相关单位要对区块未来发展充满
信心和底气。同时，由于国际市场
形势尚不明朗，区块发展方向、产
业内容定位不够准确，目前面临着
阶段性的困难和劣势，需要深刻审
视、快速破题。

徐炜波强调，形势在变、任务
在变、工作要求也在变，各相关单
位必须准确识变、科学应变、主动
求变，把解决实际问题作为制定改
革方案的出发点，把提升普陀人民
的幸福感、获得感作为改革的落脚
点，不断强化责任感、深化忧患意
识，不断创新思路，要破墙、破堤、
破题、破局。要建立、健全一套领
导体系，设立一个管理服务机构，
导入一个市场化的第三方运营主
体，配置一个产业基金，树立一个

“覆盖国际海事服务全产业链”的
发展目标，制定一个发展时序，推
动区块向国际海事服务产业园区
迅速转型。

徐炜波强调，要重新布局产业
内容，以油气全产业链为核心切入
点，以为国际邮轮、国内巨轮加注
油品、天然气为主依托，以陆、海、
空多业并举的交通手段为支撑，布
出一张海事服务大网，对船舶上的
生产、生活实现全面供、全面控。
要统筹统配全区各类产业园区空
间和各类自然资源、行政资源，迅
速增强海事服务产业园区的能量
级；要用足用好交通场站功能，全
面谋划南部诸岛旅游快速线，做到
交通功能与旅游功能既相互结合，
又相对分离；要高质量做好区块内
养殖水面这篇文章，拓展功能、优

化布局，立体使用空间，积极发展
游艇俱乐部、海钓俱乐部等，并结
合区位优势深耕海水养殖业；要充
分考虑游客市场及外轮船员的购
物需求，开发大购场功能；要加快
启动国际邮轮港有限公司的全面
并股工作，为下一步发展早筹谋、
早规划。

徐炜波最后强调，各相关职能
部门要精诚团结、合力合拍，迅速
梳理、调整、充实舟山国际海事服
务产业园区领导小组力量，积极助
力导入主体运营公司，配置产业基
金，引进重资产投资。普陀台贸物
流中心要迅速转型，为产业园区提
供配套的优质管理服务；制定科学
详细的发展时序，明确清晰的时间
节点，分解落实各项任务，确保产
业体系化形成。

徐炜波在调研舟山国际邮轮港及普陀台贸物流中心时强调

管好用好国有资产 向国际海事服务产业园区转型

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯
员 翁素飞）7月2日，《舟山日报》
曝光了东港舵岙花苑、瑞欣家园等
居民小区环境脏乱差后，引起各方
重视，闻过即改抓落实。7月3日，
记者走访这些小区看到，目前瑞欣
家园小区和南岙村周边已经整改
完毕，舵岙花苑小区正抓紧整改
中。

当天下午，记者来到舵岙花
苑，这是一个安置小区，交付使用
已超10年，共有175幢房屋，常住
人口6000余人。当天，来自东港
街道、红旗村的十多名工作人员正
在挨栋清理杂物和垃圾。碎石板、
塑料管、旧木板……各类杂物从楼
道旁、车棚边被搬运出来，装到清
运卡车上。

记者对照问题清单梳理了现
场整改情况：163幢南面垃圾桶周
边堆放的泡沫箱、旧衣服、酒瓶等

杂物已经清理干净；103幢、105幢
等楼栋通过动态管理解决了乱晾
晒问题；163幢等几幢居民楼一楼
车棚堆放杂物正在整治中，搭灶烧
饭的问题待进一步商榷处理；小区
绿化带进行了杂草清理和晾衣绳
检查；电动车、三轮车等车辆停放
已落实专人巡逻管理。

“因为舵岙花苑很大，我们分
成三个组，对该小区一期、二期、三
期进行了地毯式整改，目前高层基
本整改完毕。”参与整改的东港街
道红旗村第一党支部书记阮斌满

头是汗，他告诉记者，在小区车棚
里居住的老年人较多，在楼道里堆
放杂物、烧饭不仅存在安全隐患，
还给周边居民造成了不便，当日已
清运楼道内和房前堆积的杂物20
多车，近日将通过协商妥善解决老
人用餐等问题。

距离舵岙花苑500米左右的
瑞欣家园也是安置小区，属和津社
区管辖。走进小区后，记者发现4
幢北侧有两个垃圾箱以及分类垃
圾桶，原本散落在周边的垃圾已经
清理干净。记者走进居民楼内，7

幢104室和105室之间的空地已经
干干净净，周边也基本看不到乱晾
晒现象。当天，还有志愿者在维护
小区内电动车停放秩序。

在走访中，记者遇到了正在检
查的和津社区党支部副书记史海
娜，她告诉记者：“仍有个别居民往
绿化带里乱丢垃圾，目前社区每隔
两天就会进行一次检查清理，确保
创城不留死角。”

被曝光存在烟蒂乱丢问题的
南岙村也已于当天上午在公共厕
所、公园、老年协会等人流集中的
公共场所设置了10根灭烟柱，并
落实保洁人员加强卫生管理。流
动摊贩按照要求在规定区域内经
营，市场管理人员将在每天上午的
9时至11时进行现场管理。

针对南岙公交站（往东港方
向）西面垃圾投放点周边垃圾散落
问题，南岙村党委书记张善学告诉
记者，这里原本是大件垃圾投放
点，由于个别村民缺乏垃圾分类意
识，会往里投放生活垃圾。“下一
步，我们会对村民加强垃圾分类知
识宣传，同时，将这个开放式大件
垃圾投放点设置成半封闭式，并由
环卫公司负责一日两清。”

东港个别居民小区环境脏乱被曝光引起重视

闻过即改抓落实 确保创城无死角

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天下
午，区委书记张立军在全区重点文
旅项目推进会上强调，各地各部门
要统一思想，凝聚合力，鼓足干劲，
紧紧围绕项目转，牢牢盯着项目
干，加快推进文旅项目早开工、早
建设、早产出，以大项目带动大旅
游、助推大发展。区委副书记、代
区长徐炜波主持会议。副区长李
莉出席会议。

会上，各重点项目牵头单位汇
报了项目进展情况、存在问题、建
议及下步计划；相关区领导和部门
负责人作交流发言。

张立军指出，“大旅游”是我区
四大新兴产业之一，文旅项目是旅
游产业发展的支撑和根基，也是关
键点和突破点。要提高认识，形成
抓旅游项目就是抓旅游发展的浓
厚氛围。要高度认识旅游产业是

关联度高、带动力大、辐射面广、经
济乘数效应高的综合性产业，要以
项目大突破推动“大旅游”高质量
发展。

张立军强调，要正视短板，干
出文旅项目建设新成效。针对当
前项目推进中仍存在的一些短板
问题，各地各部门要进一步提高站
位，坚持问题导向，凝聚合力，抢抓
发展机遇，加强资源整合，集中精
力狠抓项目攻坚，在推进文旅项目
过程中赢得主动，赢得先机。

张立军强调，要聚焦重点，提
升文旅项目建设加速度。要围绕
开工一批、竣工一批、谋划一批，明
确时间节点，压实工作责任，加大
项目推进力度，加快项目建设进
度，力促文旅项目早开工、早建设、
早产出；要加强招商引资，加快引
进一批大项目、好项目；要注重项

目运营，实现可持续发展。
张立军强调，要凝聚合力，提

供文旅项目建设有力保障。要提
升谋划能力，深入研究，精准对接，
做精做细前提工作，确保项目成熟
一个，推进一个；要完善机制，提高
项目执行力，直面破解问题、难题；
要加强要素保障，完善投融资体
系，夯实资金保障；要加强联动，形
成合力，及时汇总研判相关情况，
协调解决相关问题，落细落实相关
机制。

张立军还对全区2020年重大
在谈在建文旅项目逐一提出工作
要求，作出具体部署。

徐炜波指出，各地各部门要以
责无旁贷的责任感和时不我待的
紧迫感提升执行力，建立“七位一
体”工作推进体系，促使一批在谋
在谈在建的文旅项目早日成型、早

日落地、早日产出。要扬长避短，
充分运用普陀海洋资源优势，突出
有限陆上空间与大范围海上区间
互动，不断做大做深做强海洋牧
场、海钓基地、海上体旅赛事平台
等新业态。要加快提升旅游交通
的承载能力、能级和品质，为全域
旅游发展高质量地夯实便捷、安
全、舒适的出行出游条件。要切实
提升规模以上住人岛、旅游岛的市
政新基建，推进各岛屿LNG管网建
设，并结合旅游布点和群众生产生
活超前谋划一批环岛串岛的路网、
河网、水网体系。要强化统筹联
动，结合各岛特色构建点线面相结
合的旅游线路体系，同时抓紧招募
引进一支柔性旅游顾问团队，体系
化指导全域旅游发展。要创新旅
游产品融资渠道和方式方法，推动
项目高质量发展。

张立军在全区重点文旅项目推进会上强调

统一思想 凝聚合力 鼓足干劲
加快推进文旅项目早开工早建设早产出

徐炜波主持


